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Диана ХРАМЦОВА

На Среднем Урале 
опять обновился 
рекорд 
по заболеваемости: 
за сутки диагноз 
«коронавирусная 
инфекция» подтвердился 
у 3 034 пациентов. 
Едва ли найдётся житель 
области, у которого 
прямо сейчас не болеет 
кто-то из родных, 
близких, знакомых, 
коллег или соседей. 
Как с таким наплывом 
пациентов справляется 
система здравоохранения 
Свердловской области, – 
в материале «ОГ». 

Больше 
не занимать
В уральской столице оче-

реди в поликлиники начи-
нают выстраиваться ещё до 
открытия кабинетов, о со-
циальной дистанции, конеч-
но, и речи нет. Приёма мно-
гим приходится ждать по 
4–6 часов. Как рассказала 
жительница Екатеринбур-
га Светлана Харина, ког-
да она почувствовала недо-
могание и у неё появились 
признаки ОРВИ, она снача-
ла пыталась дозвониться до 
поликлиники, а спустя не-
сколько часов решила пой-
ти на приём лично, но, уви-
дев очередь, которая растя-
нулась далеко за пределы 
здания поликлиники, про-
сто ушла домой.

– Я не работаю, мне не 
нужен больничный лист, по-
этому я не стала стоять в оче-
реди – и без того себя плохо 
чувствую. Тест хотела сдать, 
но, видимо, сделать это в по-
ликлинике не получится.

На ситуацию с очередя-
ми в поликлиниках отреаги-
ровал губернатор Свердлов-
ской области. В своем акка-
унте в Инстаграме он обра-
тился к работодателям и по-
просил их перейти на элек-
тронные больничные листы. 
Их, к слову, можно открыть 
самостоятельно на сайте 
или в приложении Фонда со-
циального страхования.

– Система здравоохра-
нения снова перегруже-
на, мы не можем резко уве-
личить количество врачей 
– у нас и так уже работают 
студенты. Заболевших ОР-
ВИ и коронавирусом я про-
шу всё-таки дождаться ме-
дика из поликлиники, если 
болезнь протекает не в кри-
тической форме, и оформить 
электронный больничный 
на сайте Фонда социально-
го страхования – r66.fss.ru. 
Это легко. В пандемию мы 
все научились жить в Ин-
тернете. Уверен, что если мы 
перенесём туда и этот про-
цесс, очереди в поликлини-
ках резко сократятся, и ни-

кому не нужно будет стоять 
на улице по шесть часов, – 
написал Евгений Куйвашев.   

Горячая 
линия 
Заместитель губернато-

ра Дмитрий Ионин провёл 
в колл-центре ночь, чтобы 
лично оценить масштаб на-
грузки на операторов:

– Когда-то ночевал в ба-
раке – теперь ночую в колл-
центре. На самом деле вме-
сте с министром цифрово-
го развития Михаилом По-
номарьковым мы были на 
ночной смене. За ночь я сам 
уже эти скрипты выучил и 
могу сейчас сесть и так же 
отвечать. Дополнительно 
я примерно каждые полча-
са звоню сам по номеру 122, 
чтобы проверить, как бы-
стро отвечают операторы, 
сколько ждать – 10, 20 или 
30 секунд. Дозвониться до 
горячей линии можно. Глав-
ное – дождаться ответа.

Но свердловчане жалу-
ются, что на горячую ли-
нию дозвониться невозмож-
но. Всё дело в том, что коли-
чество обращений за послед-
ние две недели возросло поч-
ти в 10 раз. Если в начале ян-
варя операторы обрабатыва-
ли около двух тысяч звонков 
за сутки, то только к обеду 31 
января (то есть всего за пол-
дня) на номер 122 позвони-
ли более 12 тысяч уральцев. 
Ожидается, что в ближайшие 
дни обращений станет ещё 
больше – до 20 тысяч в день.

Обслуживают линию 
«122» сейчас три колл-
центра. Количество операто-
ров увеличилось с 10 до 100 
человек в смену. К работе уже 
подключили волонтёров. 

Среднее время разгово-
ра не превышает трёх минут. 
Только 13 процентов позво-
нивших хотели вызвать вра-
ча на дом, большая часть (80 
процентов) обратились на 
горячую линию за справоч-
ной информацией.

Неотложное 
состояние
Шквал звонков и на «03». 

Причём из более чем четы-
рёх с половиной тысяч обра-
щений только тысяча семь-
сот заканчиваются выез-
дом бригады для оказания 
именно скорой медпомо-
щи, приводит данные мин-
здрав региона. Ежедневно 
500–700 обращений переда-
ются в амбулаторно-поли-
клиническую службу. Меди-
ки просят не звонить в ско-
рую как в справочную. Вы-
зов врача на дом, запись на 
приём, где пройти вакцина-
цию – все эти вопросы сто-
ит адресовать на единый но-
мер 122. Тогда как в скорую 
помощь – только с теми со-
стояниями, которые угрожа-
ют жизни человека – это на-
рушение сознания, дыхания, 
сердцебиения, работы систе-
мы кровообращения, опас-
ные для жизни травмы, судо-
роги и т.д.

– У нас очень большая 
часть медицинского пер-
сонала, к сожалению, вы-
была по причине больнич-
ных листов. Медсёстры бы-
ли направлены к нам сюда 
для работы в условиях вот 
этой волны; на помощь дис-
петчерам приходят заведую-
щие из других структурных 
подразделений,  – рассказал 
заместитель главного вра-
ча станции скорой медицин-
ской помощи Екатеринбурга 
Евгений Рузанов.

Тестовый период
Самый часто задавае-

мый вопрос при звонке на 
«03» касается тестов. Какой 
тест сдать, где… Или про-
сят приехать, сделать ПЦР-
диагностику, – говорит Ев-
гений Рузанов. Это при том, 
что скорая не проводит ла-
бораторную диагностику. 
Анализы можно сдать в по-
ликлинике, в частной лабо-
ратории и даже дома. 

В частной лаборато-
рии можно заказать набор 
для самостоятельного забо-
ра биоматериала, его стои-
мость начинается от тысячи 
рублей (точная цифра зави-
сит от клиники, предостав-
ляющей такие услуги). Су-
ществуют и экспресс-тесты, 
их продают в аптеках, цена 
– около полутора тысяч ру-
блей, результат можно уз-
нать буквально сразу. Дан-
ные, полученные как в част-
ных лабораториях, так и с 
помощью экспресс-теста, 
принимают в поликлиниках, 
и их можно использовать 
для оформления больнично-
го листа.

– Я купила в аптеке 
экспресс-тест, он показал 
у меня положительный ре-
зультат, с этим тестом я при-
шла в поликлинику, там у 
меня уже взяли ПЦР, но сра-
зу же открыли больничный 

и выдали необходимые для 
лечения ковида лекарства. 
Врач сказала, что, как прави-
ло, результаты экспресс-те-
ста подтверждаются лабора-
торией, но ждать – около су-
ток, а лечение надо уже на-
чинать, – поделилась с «ОГ» 
своим опытом жительница 
Среднеуральска Дарья Чай-
кова.    

Позиции 
«омикрона» 
Новый штамм коронави-

руса отличается от предыду-
щих в первую очередь своим 
молниеносным распростра-
нением. Ежедневно в Сверд-
ловской области фиксиру-
ются новые рекорды по за-
болеваемости. К примеру, 
на 2 февраля заболели бо-
лее трёх тысяч человек, за-
регистрированы 12 случа-
ев смерти от COVID-19. Тог-
да как в октябре суточная за-
болеваемость держалась на 
уровне 550 случаев, а коли-
чество умерших от вируса в 
сутки достигало 48 человек. 
«Омикрон», отмечают врачи, 
переносится легче. Исследо-
вания американских и япон-
ских учёных свидетельству-
ют, что штамм крайне редко 
повреждает лёгкие, заболев-
шие почти не теряют в ве-
се и гораздо реже умирают. 
Эти заключения приводит 
в своём аккаунте в Инста-
граме губернатор Евгений 
Куйвашев. «Омикрон» боль-
ше похож на привычный 
нам ОРВИ. При простуде то-
же бывают температура, ка-
шель, насморк, слабость, но 
люди не умирают.

– Я понимаю, что за по-
следние два года мы при-
выкли бояться коронави-
руса. Все слышали про слу-
чаи, когда практически здо-
ровый человек «сгорал» за 
пару дней. Но, думаю, что 
эти времена прошли. Сей-
час с ковидом редко попада-
ют в больницы и на аппара-
ты ИВЛ, большинство может 
спокойно переболеть им до-
ма. Я призываю вас прислу-
шаться к учёным и не пере-
живать. Давайте будем поти-
хоньку успокаиваться, – под-
черкнул глава региона.

ЛИДЕРЫ РОССИИ И ВЕНГРИИ ОБСУДИЛИ ЗАПУСК РЕЙСОВ 
ИЗ ЕКАТЕРИНБУРГА В БУДАПЕШТ

В Кремле состоялись переговоры Президента России Вла-
димира ПУТИНА и премьер-министра Венгрии Виктора 
ОРБАНА. Они обсудили в том числе планы по увеличению 
количества авиарейсов между странами.

Речь шла о запуске прямых перелётов из Екатеринбур
га и Калининграда в Будапешт, сообщает прессслужба 
Кремля.

«Мы думаем, что, если будет открыто новое авиасооб
щение, тогда и больше российских туристов смогут при
езжать к нам в страну. Из двух городов – из Екатеринбур
га и Калининграда – также можно будет непосредственно 
приехать в Будапешт. По этому поводу мы получили здесь 
обещание на будущие переговоры», – рассказал Виктор 
Орбан журналистам на итоговой прессконференции.

Владимир Путин отметил, что Венгрия стала первой 
европейской страной, которая приобрела российскую вак
цину от коронавируса «Спутник V». Сейчас ведутся перего
воры по поводу поставки «Спутника Лайт» и по производ
ству «Спутника V» в стране.

«Поскольку Венгрия признала «Спутник V» и зареги
стрировала его, то поставленный сегодня господином пре
мьерминистром вопрос об увеличении количества авиа
ционных рейсов на Венгрию будет рассмотрен и, думаю, 
что в ближайшее время решён будет положительно», – 
подчеркнул Президент России.

СЕНАТОРЫ ПРЕДЛОЖИЛИ ОТЗЫВАТЬ ГРАЖДАНСТВО 
И ДЕПОРТИРОВАТЬ ЗА ОБОРОТ СУРРОГАТНОГО АЛКОГОЛЯ

Соответствующие поправки внесут ко второму чтению за-
конопроекта «О гражданстве РФ», внесённого президен-
том в Госдуму. Сенаторы ждут положительного отзыва на 
предложение от МВД.

Известно, что сейчас 75 процентов граждан, фальси
фицирующих алкоголь, составляют иностранцы из стран 
ближнего зарубежья. Сенаторы собираются предложить 
Госдуме расширить перечень преступлений, за соверше
ние которых лишают российского гражданства.

«Мы хотим от имени Совета Федерации внести пред
ложение в президентский законопроект «О гражданстве 
Российской Федерации». Мы хотим добавить незаконное 
производство и оборот алкогольной продукции, которые 
приводят к летальным исходам, тяжёлым последствиям 
для здоровья граждан или для бюджетнофинансовой си
стемы страны. К таким гражданам также надо применять 
меры по депортации, это мы тоже предлагаем», – расска
зал первый зампред комитета Совфеда по бюджету и фи
нансовым рынкам Сергей Рябухин.

СВЕРДЛОВСКАЯ ОБЛАСТЬ ВОШЛА В ДЕСЯТКУ САМЫХ УСПЕШНЫХ 
РЕГИОНОВ РФ ПО СОЦИАЛЬНОЙ ДОГАЗИФИКАЦИИ

Минэнерго России озвучило рейтинг субъектов РФ, кото-
рые демонстрируют самые высокие темпы исполнения 
поручений президента о социальной догазификации до-
мовладений. Свердловская область входит в десятку ре-
гионов-лидеров по стране и занимает первое место среди 
регионов УрФО.

Отметим, что программа социальной газификации 
стартовала в октябре 2021 года. По состоянию на 1 февра
ля 2022 года, в Свердловской области подано уже свыше 
20 тысяч заявок на догазификацию домовладений. Поч
ти 16 тысяч из них приняли к рассмотрению, договоры за
ключили по 5 тысячам заявок, к 2,3 тысячи домовладений 
построили газопроводы, а жильцы 1,1 тысячи домов уже 
получают газ, сообщает региональный департамент ин
формполитики.

«Оценка регионов идёт по широкому спектру пока
зателей, в том числе по информированности жителей 
о программе, наличию мер социальной поддержки 
при покупке внутридомового газопотребляющего обору
дования, количеству поданных жителями заявок, заклю
чённых и исполненных договоров», – пояснил министр 
энергетики и ЖКХ Свердловской области Николай 
Смирнов.

МУЗЕЙ ПАМЯТИ ГРУППЫ ДЯТЛОВА 
ПЛАНИРУЮТ ОТКРЫТЬ В УРФУ

В Екатеринбурге планируют открыть музей, посвящён-
ный погибшим участникам тургруппы ДЯТЛОВА. Экспона-
ты, рассказывающие о случившемся 63 года назад, могут 
быть размещены в УрФУ.

О планах рассказал сын основателя Фонда памяти 
группы Дятлова Юрия Кунцевича Александр. Речь о созда
нии музея шла на ежегодной конференции исследовате
лей причин гибели тургруппы.

По словам Александра Кунцевича, фонд продолжает 
заниматься сбором информации и материалов, изданием 
книг и организацией экспедиций на перевал. При этом не
обходимо создать хороший музей, который будет интере
сен молодому поколению – не просто разложить экспона
ты под стекло.

В новом музее предлагается, в том числе, рассказать 
об УПИ 1950х годов, поисковых работах, современных 
экспедициях, представить портреты участников тургруп
пы, собрать все книги и фильмы о них. Идеи также прини
маются.

Помимо концепции Александр Кунцевич остановился 
на трёх необходимых вещах: площадка, команда и день
ги на создание экспонатов (на 3Dмодели, тачмониторы, 
сайт). По его мнению, музей может расположиться в сте
нах УрФУ, где и учились дятловцы.
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Он такой многоликий, русский мир, огромный. 
Не мы его создавали. Наша миссия заключается 
в том, чтобы укреплять его, развивать 
и делать его привлекательным 
для наших граждан, для всего мира. 

Владимир ПУТИН, Президент России, – 
вчера, на церемонии вручения 

госнаград в Кремле

ЦИТАТА ДНЯ

Очередь в поликлинику №1 Центральной городской больницы №7 в Екатеринбурге

«Омикрон» повышает градус
Диспетчеры скорой помощи превратились в сотрудников справочного бюро
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НЕОБХОДИМО ОБРАЩАТЬСЯ 
В СЛУЖБУ НЕОТЛОЖНОЙ 
ПОМОЩИ ПРИ ПОЛИКЛИНИКЕ 
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